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病床上的安东尼和妻子王霓在一起

国际特效大师来肥手术点赞安徽医疗
他叫安东尼，系安徽女婿，曾斩获奥斯卡最佳特效导演奖

儒雅，睿智，尽管躺在病床上，这仍是安东尼·拉莫林纳拉（Anthony LaMolinara）给人的
第一印象。他的手边，放了一本英文版《狼图腾》，这是他最近在读的书。

作为好莱坞电影特效大师，他的名字与《蜘蛛侠》、《蜘蛛侠2》、《玩具总动员》、《精灵鼠小
弟》、《透明人》和《阿凡达》等大片紧紧相连。两次英国学院奖提名，四次奥斯卡提名，2005
年，他终于凭借《蜘蛛侠2》，一举获得第77届奥斯卡最佳特效导演奖。或许更让你想不到的
是，安东尼的妻子王霓是个地道的安徽妹子，他也因此成了一位安徽女婿。11月6日，市场
星报记者有幸在医院“邂逅”了这位来肥做手术的国际特效大师。谈家庭，谈合肥，谈艺术，谈
中国电影，安东尼让这次专访变成了一次“头脑风暴”。 崔媛媛 记者 李皖婷/文 周诚/图

妻子是我能托付生命的人

2012 年初，安东尼在深圳参

加一个晚宴，凑巧和王霓坐在一

起。席间的交谈让两人都意外发

现，彼此有很多共同语言。晚宴结

束后，两人互相留下了联系方式。

之后的故事大概你也能猜得

到，两人很快走到了一起。“那次晚

宴还有一位男士也很喜欢她（指王

霓），但最终还是我赢得了她的芳

心。”谈到这次“胜利”，这位58岁

男人的脸上露出了孩子般的笑容。

说起丈夫，王霓眼中流露出温

柔和钦慕，“他非常善良，而且很有

才华。”而在安东尼眼中，妻子和他

一样“固执、有主见”，但如果在最困

难的情况下让他挑选一个人托付生

命，妻子无疑是他唯一的选择。

“中国女人是我见过最独立的

女性，完全颠覆了西方人对于中国

女人的传统认知。”安东尼说，美国

人总认为中国女性非常腼腆、胆

怯，不敢与人交流，“这种老看法看

来真的应该改一改了”。

采访的时候，王霓4岁的女儿

Kitty不停地在病房里跑进跑出，

安东尼出言制止，语气却并不十分

严苛。“他有时挺宠女儿的。”王霓

笑着，脸上溢出满满的幸福。

家庭

这里的医院让我觉得更安全

美国大导演来肥做手术？这

样的“桥段”猛一听，似乎有些难

以让人理解。不过安东尼说，虽

然来合肥做手术最初是因为“有

熟人”，但手术之后他才发现，这

个选择非常正确。

几个月前，安东尼在美国做了

一次开腹手术，手术后形成了切口

疝，必须要再做一次手术。据了

解，较大的“切口疝”如果长时间不

治疗，疝囊会越来越大，出现疝囊

皮肤糜烂，甚至破溃。

安东尼最开始想过回美国做

手术，也打听过香港的医院，可医

生的手术方案都让他觉得不太“靠

谱”。刚好王霓的姨妈和姨夫都是

安徽省立医院的专家，熟悉一位在

这方面比较有经验的医生，他们便

建议安东尼来合肥做手术。

安东尼在随后的沟通中发现，

合肥医生制定的手术方案让他很

放心。11月3日，安东尼入住安徽

省肿瘤医院（省立医院西区），之后

的手术非常成功，再过几天，安东

尼就能出院了。

“以前美国媒体总是贬低中国

医疗水平，但我始终保留自己的观

点。这次来合肥的医院做手术，更

证实了我是正确的。”安东尼说，相

比美国和其他国家，这里的医护人

员更细致、负责，医疗秩序也很好，

就连伤口缝合都比美国医生缝得

好，“这里的医院让我觉得更安全，

相比我上一次手术（指在美国的手

术），简直像用斧子做的”。

手术

城市规划很“走心”，市民很自信

安东尼第一次来中国是1989年。中

国悠久的历史传承以及沉淀数千年的文

化底蕴深深吸引了他，他忍不住想要亲自

看看这个神奇的国度。

直到成为中国女婿，他才得以长时间

地留下来。两年三次，安东尼来安徽的频

率不算高也不算低。虽然这次来合肥的

大部分时间都是在医院里，但安东尼对合

肥的评价还是很高的。“合肥的城市规划

做得很好，虽然到处都在拆和建，但看得

出来政府对城市规划是‘走心’的，并非杂

乱无章乱建一气。这让我觉得很舒服。”

安东尼还特别提到了合肥市民的自

豪感。“合肥人很自信、自强，给人的感觉

是很有自己的主见。相信一定是因为生

活在一个值得骄傲的城市里，市民才会有

这种这么强的自豪感”。

合肥

《蜘蛛侠2》不是最中意的作品

电影《蜘蛛侠2》是安东尼的代表作

之一。这部经典电影的背后，其实还有一

个不为人知的故事。

当《蜘蛛侠2》的制作时间只剩最后

两天的时候，安东尼觉得在他负责的特效

方面有一些细节需要进一步完善，可是伙

伴们都觉得已经够好了，就连制片人都觉

得“不用了，可以了”。但安东尼非常生

气：“连我自己都不能满意的作品，我们怎

能把这些给观众看？既然还有两天的时

间，哪怕只有两个小时，我也要在最后一

分钟尽力把它做得更好。”尽管他凭借这

部作品拿到了奥斯卡“小金人”，但安东尼

坦言，《蜘蛛侠2》并非他最中意的作品。

“《蜘蛛侠2》获得了巨大的成功，票房

也非常好，但在我看来，它仅仅是一部商业

电影。”安东尼说，他更喜欢那些刻画人性

的情感类影片，比如《透明人》。这也是一

部至今仍然被观众奉为经典的电影，曾荣

获2001年美国科幻恐怖电影学院最佳特

效奖，代表着这个行业里最高的水准。

作品

姜文是我最喜欢的中国导演

上世纪六七十年代，意大利电影处

于空前的黄金期，这个最为辉煌的时代同

时也深深影响了安东尼。12岁时，安东

尼有了一部8毫米摄影机，由此，他开始

了他一生中最爱的事情：做电影。

如今安东尼想在中国做一部关于中

国电影发展史的纪录片，还想拍一部关于

忽必烈的电影，电影海报都已经做好了。

“你看，这是我参与设计的海报。”安东尼拿

起手机，像个英雄在展示自己的战利品。

作为征服者，忽必烈给被征服地区的

人民带来浩劫，但在历史上仍能获得不错

的评价，也许就是这样一个身上带有“匪

气”的人物，激起了安东尼强烈的创作欲。

安东尼最近在看《狼图腾》，他很喜欢

这本书。血性、冒险、忠诚，安东尼的血液

里大概也流淌着这样的DNA。

安东尼说，他最喜欢的中国导演是姜

文，这同样是一位有着些许“匪气”的导

演。“如果有机会，我希望姜文来指导《忽必

烈》这部电影，我会很高兴的。”安东尼说。

电影

▲ 安 东
尼在工作
中（安东尼
提供）

▲安东尼打算拍
的电影《忽必烈》海
报（安东尼提供）
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